

DIARIO DE TENERIFE

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

DIARIO DE TENERIFE

Biblioteca Provincial

Laguna

GEOGRAPHIC SITUATION

Latitude N.: 28°, 28', 30"
Longitude: 16°, 15' 09" W. of Greenwich

SANTA CRUZ DE TENERIFE

SITUACIÓN GEOGRÁFICA (FARO DEL MUELLE)

Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10° 2', 50" O de San Fernando

Sábado 11 Octubre 1890

DIARIO DE TENERIFE

Se publica todos los días, excepto los domingos y fiestas de gran solemnidad.

PRECIOS DE SUSCRICION

(PAGO ADELANTADO)

En esta Capital y pueblos de la Provincia . . . un mes 2 pts. trimestre 7 id. semestre 13 id. un año 25 id.

Península española . . . un año 32 id. Antillas y Extranjero. un año 36 id. Filipinas . . . un año 36 id.

Un número suelto, 10 céntimos.

Idem atrasado, 25 idem.

Las suscripciones se sirven a partir de los días 1.º y 16 de cada mes.

TARIFA DE ANUNCIOS

Se admiten en cualquier idioma a 5 céntimos de peseta la línea sencilla en la cuarta plana. Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Gratis a los pobres, por una vez.

Los comunicados y reclamos a precios convencionales.

Toda la correspondencia, al Director del DIARIO DE TENERIFE, San Roque, 48, Santa Cruz de Tenerife. (Islas Canarias.)

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

HECHAS A LAS 11 DE LA MAÑANA DE HOY

Barómetro.	765.81
Termómetro a la sombra.	25.3
Humedad relativa.	69.4
Viento.	N. N E.
Fuerza del viento.	2.
Lluvia.	0.
Cielo; parte cubierta.	7 décimas.
Temperatura máxima de ayer.	26.8
Id. mínima de anoche.	18.9
Estado del mar.	Llano
Agua evaporada en las últimas 24 horas, milímetros 6.0.	

CAMBIOS CORRIENTES

Octubre, 11

España, 8 div. a 0.15 p. D. Dinero.	
Londres, vista, ptas. 25'83 por L. Papel.	
— 8 div. » 25'78 » » »	
— 60 div. » 25'63 » » »	
— 90 div. » 25'55 » » »	
Paris, vista, a 2'40 p. » » »	
— 8 div. a 2'34 » » »	
Oro, de 0'50 a 1'00 p. » » »	
Descuento: { En el Banco, a 4 p. » anual.	
{ En la Plaza, de 6 a 8 p. » anual.	

SECCION RELIGIOSA

Octubre, 11

Santo de hoy.—S. Nicasio.
Santo de mañana.—Ntra. Sra. del Pilar.

OLIVIA VARCOE (13)

NOVELA ESCRITA

por

FRANCISCO DERRICK

TRADUCIDA AL ESPAÑOL

por

FRANCISCO CARLES

rrible! Pero, ¿cómo posee Olivia esa cuerda?—preguntó sir Hiltón, arrojándola con un ademán repulsivo sobre una mesa inmediata.

—Su madre se la dió, y a ésta la suya, que la desató del cuello de su marido difunto. Después de la ejecución vendieron como esclavas a las mujeres y a los niños. ¿No sabéis que la madre de Olivia fué esclava durante largo tiempo?

—¡No, no lo sé!—¿Quién os contó tan absurdas historias, Leonor?—preguntó sir Hiltón con tono irritado.

—Una parte de ella la señora de Trewavas y Olivia lo demás. Ella fué la que me rogó le hiciese una cuerda igual a esa con la seda de Siria que ha visto en mi cuarto.

—No hagáis nada de eso, querida Leo-

CULTOS PARA MAÑANA

PARROQUIA MADRIZ

Misas rezadas de 7 a 7 y media; cantada a las 9 y media; a las oraciones novenas.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Misas rezadas de 7 a 7 y media; cantada a las 9 y a las oraciones el Rosario.

PARROQUIA CASTRENSE

Misas rezadas de 7 a 7 y media; a las 10 solemnemente función; a las 4 y media procesión general.

EFEMERIDES

1627. Muere Valbuena, poeta español
1700. Felipe V es proclamado en Versalles rey de España.
1872 Insurrección republicana en el arsenal del Ferrol.

REGISTRO CIVIL

Octubre, 10

NACIMIENTOS	Varones.	2
	Hembras.	2
	Total.	2

DEFUNCIONES REGISTRADAS

Domingo Acosta de Armas, natural de Valverde, 43 años, casado, Gandelaria, 16.—Hemorragia cerebral.
Josefa Batista Garcin, natural de Sta. Cruz de la Palma. 62 años viuda Hospital de Desamparados.—Necrobiosis cerebral.

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA

Servicio para hoy

Parada: los Cuerpos de la guarnición.—Jefe de día del Batallón de Cazadores el C. T. C. D. Francisco Miera, Hospital y Provisiones, el primer Cap. de mismo cuerpo.—Oficial de vigilancia a las órdenes del Jefe de día y Sargento para la conducción de enfermos del referido Cuerpo.—El General Gobernador, Díaz Moreno.—Comunicada.—El Sargento Mayor, Luis Moreno.

Telegramas

De nuestro servicio particular.

Madrid, 10--5'30 t.

Director DIARIO DE TENERIFE.

Antes de separarse los prelados asistentes al Congreso católico de Zaragoza han celebrado un banquete, al cual

nor. Olivia parece medio loca las más de las veces con sus extrañas ideas y sus fantasmas del otro mundo. Siento mucho que os haya contado semejante cuento. Esa pobre niña no hace más que inventar historias, que en último resultado solo la perjudican a ella.

—¿Y qué es lo que puede perjudicarla en esa historia que contó?

—Un abuelo extrangulado y una madre esclava,—murmuró sir Hiltón.—Me extremezco nada más que al pensarlo.—¡Os conjuro que no toqueis esa cuerda maldita!

—La toco sin temor, porque no creo ni una palabra de esas románticas historias, y con seguridad que os echaríais a reír si supieseis para qué quiere Olivia una cuerda igual a esa. Quiere hacerlos un regalo para cordones de campanilla de vuestro gabinete ó tocador.

—¡Siempre lo mismo, mezclando lo grotesco a lo terrible, sin pensar nunca en lo que hace!—exclamó sir Hiltón.—¡Qué pensamientos más gratos se me ocurrirían siempre que fuese a llamar con parecida campanilla! Devolvedle esa cuerda ó cordón y decidle que no tengo malditas las ganas de evocar el fantasma de

ha concurrido el Nuncio de S. S.

Las reclamaciones de Italia tendrán satisfactorio arreglo.

Hay temores de que surja un conflicto entre iegleses y portugueses en Mozambique.

Faltan noticias de Lisboa.
LOTERÍA: En el sorteo de esta mañana correspondió el primer premio al núm. 4,034.

BOLSA:

Renta perpétua 4 p. interior, a 77'00.

Id. 4 p. exterior, a 78'00

Acciones del Banco de España, a 404.

FABRA.

Madrid, 11--10'15 m.

Director DIARIO DE TENERIFE.

Ayer solo hubo 22 invasiones y 10 defunciones de cólera.

La Gaceta publica hoy las modificaciones introducidas en el reglamento de material de salvamento en los buques mercantes.

FABRA.

(Los telegramas que preceden son de lap propiedad particular del DIARIO DE TENERIFE y no pueden reproducirse ni alterarse sin su autorización.—El Gerente.)

Crónica

A las cuatro y media de la tarde fondó ayer el vapor correo español Africa, que condujo los siguientes pasajeros:

D.ª Marcelina López y 2 hijas.—don José Hernández Leal.—D.ª Leonor Osma.—D. Carlos Epifani.—D.ª Isabel Jiménez.—D. Cristóbal González.—D. Antonio Machado.—D. Virgilio Díaz.—don Juan B. Melo.—D. Antonio Cejas.

**

su abuelo cuando suene la campanilla llamando a mis criados!

—¿De modo que no debo obedecer sus órdenes?—preguntó Leonor echándose a reír.

—No por cierto, y confieso que me disgustaría sobre manera veros trabajar en tan fúnebre modelo.

Sir Hilton le cogió la mano y la estrechó cariñosamente al decir estas palabras.

—¿Estáis aún celosa?—le preguntó de pronto.

Leonor se estremeció. Sorprendida y avergonzada al oír aquella pregunta respondió ruborizándose de la mentira.

—¡Celosa! ¡No! Desde que me jurasteis que yo sola era vuestro único amor.

—Soy muy dichoso al oíros expresar así, Leonor, pero hace un instante sostuve una animada discusión con vuestra madre acerca de ese asunto, y me declaré que aun sentiais celos de Olivia Varcoe, y que la pobre niña no debía seguir viviendo aquí cuando nos casásemos. Pretende que la permanencia de mi prima en el castillo os haría desgraciada.

—¿Es que acaso deseáis que Olivia pase toda su vida en Trewavas, Hiltón?—dijo Leonor con voz conmovida, pero dulce y casi tímida.

Procedente de la Costa de Africa, entró ayer tarde el vapor paquete inglés Benin. Cargó frutos; tomó correspondencia y salió para Funchal y Liverpool, despachado por los Sres. Hamilton y C.ª

También llegó anoche, de Hamburgo, el vapor alemán Petropolis. Tomó carbón mineral, agua y víveres y salió para la Costa de Africa, despachado por los mismos señores.

La subasta para el servicio de vapores correos entre Cádiz y estas islas se efectuará el día 15 de Noviembre próximo.

En cuanto tengamos espacio para ello publicaremos el pliego de condiciones para esta subasta, recibido anoche.

La Gaceta del día 30 de Septiembre contiene los nombramientos de D. Adolfo Morales de los Ríos para la Capitanía General de Galicia, y de D. Pedro Cuenca y Díaz de Rábago para la de este Distrito.

La inauguración de la locomotora recién traída para las obras del puerto de esta Capital, sirvió ayer de pretexto a los contratistas de las mismas para invitar a las autoridades, cónsules extranjeros, presidentes de Sociedades y Directores de periódicos a un espléndido refresco en la espaciosa casa que frente al dique Norte poseen los Sres. Machado y Díaz Perdomo. Ayer dijimos que era inmenso el gentío que había acudido a la Alameda de la Marina y Carretera de Taganana para ver ir y venir a los invitados: hoy tenemos que agregar que fué la fiesta aquella del trabajo y del progreso un himno patriótico de entusiasmo en variadas formas y desde distintos puntos de vista entonado a la prosperidad y al engrandecimiento de Tenerife y de su Capital.

Y no fuera justo halagar a los señores contratistas de las obras felicitándoles porque todos correspondieran a su llamamiento cuando apremia el deseo de hacer públicas y repetir las importantísimas declaraciones de ayer tarde.

Al Gobernador civil Sr. Zamora y Caballero, que fué el primero en brindar con frase correcta y oportunos conceptos, contestó en nombre de la Empresa el Sr. Larroche. Hablaron luego, haciendo votos por la rapidez y pronta terminación de las obras, por el progreso de Santa Cruz y la prosperidad de España, por aquel espectáculo de unión y armonía de todas las clases y actividades sociales, el Alcalde de la Capital, el General Díaz Moreno, el párroco Sr. Beyro, nuestro querido amigo el Sr. Izquierdo Azcárate, el canónigo doctoral Sr. Alonso del Castillo, el Capitán General Sr. Esponda y el presbítero Sr. Picó.

—¡Ah! ¿Y quién sería tan cruel que arrojase en el torbellino del mundo a una pobre criatura sin ningún apoyo como Olivia? Y si es dichosa en el castillo, no veo la razón por qué no ha de continuar viviendo aquí.

—Tal vez no sea siempre dichosa... Puede llegar un día en que se enamore,—dijo maliciosamente Leonor.

—¡Olivia enamorada!—exclamó sir Hiltón echándose a reír de un modo extraño.—¡Esa niña enamorada!

—Tiene dos años menos que yo. No es ninguna chiquilla una joven tan capaz como cualquiera de experimentar una pasión.

—No corre el menor peligro de eso, Leonor; pero si llegase a sucederle esa desgracia, ¿qué hombre sería tan loco que quisiese casarse con un pequeño demonio igual a Olivia?

—Y sin embargo, conozco a uno que la ama; alguno que sería muy dichoso al casarse con ella mañana mismo.

—¡No será John!—dijo sir Hiltón con un tono que revelaba un asombro y una irritación inexplicable.

—No, no se trata de John, ¡Vamos a ver si lo adivináis!

—¿Cómo queréis que me lo figure,

Para todos hubo muestras de aprobación y aplausos que espontáneamente arrancaba el sentimiento patriótico que allí desde los primeros instantes tan vivamente se había manifestado. Y ya parecía como que habían terminado los brindis, como que nadie más había de hablar, cuando se produjo y resonó la nota más importante y trascendental de la tarde. Fueron unas cuantas palabras,—pocas y sencillas, pero serenas y meditadas—del Sr. Suárez Galván, que al dar las gracias por las frases de elogio que todos le habían dedicado, afirmó que, con los elementos que ya cuentan las obras del puerto, respondía de que las veríamos terminadas dentro del plazo del contrato ó quizás antes. Inútil sería buscar, por difícil, manera de consignar la explosión de entusiasmo que siguió á la declaración del Sr. Suárez Galván, entusiasmo al que nosotros nos asociamos lealmente deseando que las circunstancias contribuyeran á la confirmación de sus cálculos y promesas.

Después el cónsul de la República francesa Mr. Arène, recogiendo y contestando una cariñosa alusión que se le había hecho, pronunció en tono casi familiar frases para todos interesantísimas, pintando el porvenir á su juicio reservado á las Canarias por su situación geográfica y las condiciones de su producción y de su clima, y cuando el pito de la locomotora llamaba á regresar, todos se despedían satisfechos y contentos, prometiéndose y deseando que á todos sea dable concurrir pronto á la nueva fiesta, seguramente grandiosa, que celebrará Santa Cruz de Tenerife cuando se haya cumplido el compromiso ayer contraído por el señor Suárez Galván.

En el Consejo de Ministros celebrado el día 4 se acordó desechar las proposiciones presentadas para el establecimiento de cables telegráficos hasta las posesiones de Africa.

Se abrirá un nuevo concurso.

Por falta de asistencia de vocales en número suficiente para tomar acuerdos, de jó de celebrar anoche la Junta de Asociados la sesión para que había sido convocada. Se celebrará probablemente el sábado próximo.

En telegrama recibido por el Sr. Gobernador civil se le dá cuenta, por el Delegado de Vigilancia en Las Palmas, de haber sido arrollado ayer por el tranvía de aquella ciudad al puente de la Luz un niño llamado Antonio Benítez sufriendo la fractura de ambas piernas.

“Las reclamaciones de Italia tendrán satisfactorio arreglo,” dice Fabra en el telegrama de anoche que en el lugar correspondiente verán nuestros lectores; pero no sabemos á qué reclamaciones se referirá, por más que la circunstancia de dar la noticia inmediatamente después de otra relacionada con el Congreso católico celebrado estos últimos días en Zaragoza, nos hace sospechar que tales reclamaciones de parte del Gobierno del rey Humberto, las hayan provocado declaraciones más ó menos atrevidas de los preladados españoles reunidos en la Capital de Aragón.

querida Leonor? ¡Me parece tan absurda la idea de que alguien pueda enamorarse de Olivia que no la concibo! ¡Lo soñasteis sin duda! ¡Quién se querría arriesgar á casarse con ella dados sus modales extraños y sus parientes más que extraños... Con seguridad que no se trata de ningún caballero.

—El de que os hablo es un cumplido caballero de piés á cabeza, y cuando lo sepáis os veréis obligado á reconocerlo así. Estoy firmemente convencida de que se tendrá por muy dichoso, y hasta se enorgullecería si á pesar de vuestras críticas, se casaba con Olivia.

—Pues bien, Leonor,—replicó sir Hilton con acento de extraña contrariedad y apretando los labios por más que hiciese esfuerzos para sonreír. Ese discreto enamorado es más generoso que yo. Confieso que no consentiría en dar mi apellido á una mujer que no lo tuviese, así como tampoco parentesco y buen nombre. Si su nacimiento fuese dudoso ó si tenía una reputación de excentricidad cual le sucede á Olivia, no se me ocurriría nunca convertirla en la lady de Trewavas.

—¡Tened cuidado, Hilton!—replicó tristemente Leonor.—Hablando de ese modo

Con el título de *Revista de las Canarias* ha comenzado á publicarse en la Habana un periódico decimal ilustrado, órgano de la colonia isleña y defensor de nuestros paisanos en la gran Antilla.

Devolvemos al nuevo colega su saludo y visita y le deseamos toda suerte de prosperidades.

Hoy se habrá reunido la Junta municipal del censo de esta Capital, con objeto de formar el ante proyecto de división de este término.

Informados del particular á que hace referencia un suelto de nuestro estimado colega *La Opinión* acerca de montes, que en nuestro número de anteayer copiamos sin comentarios, podemos manifestar que á más de ser el servicio practicado en Los Silos por el Sr. Ballester, de suma urgencia y reclamado, como preferente, por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, los daños que se citan en el referido suelto dieron lugar á que en el pasado mes se verificase un reconocimiento del monte del Rosario, presentándose la oportuna denuncia ante la Alcaldía y propuesto al Sr. Gobernador la destitución del guarda local.

Se ha dispuesto de real orden que en lo sucesivo usen bastón de mando todos los jefes que sirvan en los cuerpos activos del Ejército.

Según la base novena de la reforma de la ley de reclutamiento, las islas Canarias, en lo relativo al reemplazo de Cuba y Puerto Rico, serán consideradas como las demás provincias de la Península é islas Baleares. En todo lo demás quedará subsistente el art. 20 de la ley de 1885.

D. E. P.

Hoy ha fallecido en esta Capital el respetable anciano Sr. D. Angel Gámez y Real, á cuya familia, en la que tenemos algunos buenos amigos, enviamos nuestro sentido pésame.

De nuestro estimado colega *Gaceta de la Banca*, de Madrid:

“Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la frecuencia con que circulan en provincias billetes falsos del Banco de España.

Pertencen éstos á la emisión de 1.^a de Octubre de 1886, de 100 pesetas y el busto de Goya; y es bien seguro que, á muy poco que se fijen las personas que tengan que recibir billetes de la indicada emisión, comprenderán desde luego, por lo groseramente que están hechos, su notoria ilegitimidad; constituyendo los signos más característicos de su falsedad su tosca estampación, el grueso y aspereza del papel empleado, la falta de busto que existe en su centro y que se trasparencia claramente en los legítimos, y en que la cenefa que contiene forma en éstos un todo perfecto, que se ve bien patente por ambos lados, mientras que en los falsos no se conoce por el anverso y los hilos que la forman están sobrepuestos por el reverso, circunstancia que hace que se suelten con facilidad, lo cual se observa mejor en la parte inferior del billete.

Como importante advertencia, direme haréis creer que solo pedisteis mi mano para satisfacer vuestro orgullo y no por amor hacia mí, ó bien que me amais por lo que ama el mundo y no por mí.

—Me parece, querida Leonor, que si mi corazón aprueba la elección de mi corazón; no tenéis motivos de quejaros. Si amándoos soy bastante dichoso para que el mundo apruebe mi elección, no es á mi elección á quien debe atribuirse, sino á vuestras cualidades y perfecciones que han de obligar á todos á reconocer la excelencia de mi elección.

Sir Hilton se inclinó hacia Leonor y posó los labios en sus admirables cabellos rubios, enlazándola al mismo tiempo el talle con el brazo.

La joven no levantó los ojos y no se dignó siquiera sonreír.

Por muy halagüeñas que fuesen las palabras de sir Hilton, les faltaba ese acento penetrante y convencido que inspira el amor verdadero, semejándose á una llama sin calor.

Aquellas palabras produjeron en Leonor el efecto de una ducha de agua helada, que le impresionó hasta el fondo de su corazón.

Bajó la cabeza para ocultar las lágrimas

mos que todos los billetes que hasta ahora han resultado falsos llevan la numeración del diez mil en adelante hasta el once mil.

Parece que el fiscal eclesiástico que entiende en el proceso que por supuesto desacato á un superior se está siguiendo contra los capellanes castrenses D. José Manuel y D. Antonio Hernández, ha pedido el depósito de 2.000 pesetas como fianza personal y garantía para responder de las costas que se originen en dicha causa.

Ayer, á las dos de la tarde, hubo huelga general en las oficinas de Hacienda, en las de la Diputación, y creemos que también en las del Ayuntamiento.

La Alcaldía, no se abrió y las personas que acudieron á dichos centros después de esa hora, con objeto de despachar sus asuntos, quedaron á la luna de Valencia.

Ha regresado á esta Capital, después de evacuar la comisión que le llevó al pueblo de Los Silos, el Ingeniero segundo de Montes, Sr. Ballester.

Ayer marchó para Las Palmas el nuevo Administrador de la Subalterna de Hacienda de aquel partido judicial, don Juan Contreras y Crooke.

Ha sido destinado á Santa Cruz de la Palma, para donde marchó anoche, el Ayudante de Obras públicas, D. Antonio Riverés.

De los billetes de Lotería correspondientes al sorteo de 29 de Septiembre, vendidos en esta Capital, obtuvieron premio de 300 pesetas los números siguientes: 1401.—3820.—3823.—7855.—9789.

Los billetes para el sorteo de 20 del actual están ya á la venta á 5 pesetas el décimo.

La charanga de Cazadores tocará mañana á la noche en la Alameda de la Libertad, las siguientes piezas:

- 1.º “Salud,” Polka, L. Tejada.
- 2.º “Amor oculto,” Gavotta, Th. Resch.
- 3.º Terceto y Duo de Tiple y Tenor de la ópera Ernani, Verdi.
- 4.º Duo de Tiple y Baritono del acto 1.º de “Lucia,” Donizetti.
- 5.º “La nueva vida,” Valses, J. Padron.
- 6.º Paso doble con cornetas, J. Padron.

Los mas ilustres médicos consideran los Salicilatos de bismuto y cerio de Vivas Pérez, como un inmenso beneficio reportado por su autor á la humanidad.

(Desconfiar de las imitaciones.)

D. Enrique Suñer, doctor en Medicina y Cirujía, Licenciado en Farmacia, ex-director de baños, laureado por el Colegio de Farmacéuticos de Madrid, Médico jefe en España de la sociedad de Seguros de la villa La New York y médico de número de la Sociedad Filantropica Mercantil Matritense.

Certifico: Que merece los plácemes de la clase médica y la gratitud de la humanidad el ilustrado y laborioso farmacéutico de Almería Sr. Vivas Pérez por haber dotado á la terapéutica farmacológica de un precioso agente, cual es sus Salicilatos de bismuto y cerio.

De los ensayos que hemos practicado con esta sustancia en el tratamiento de los catarros gastro-intestinales de diverso tipo gastralgias, disenterias y muy

mas pronto á asomar á sus ojos, y apoderándose de lo cuerda de seda empezó á rollarla al rededor de su brazo para ganar tiempo y adquirir valor para contestar.

Sir Hilton no adivinó lo que pensaba y replicó sonriendo al mismo tiempo:

—Dejad esa maldita cuerda, Leonor... jamás debéis acercar á vuestro rubio cabello nada que sea rojo... Esos colores chillones no son convenientes más que para Olivia... ¡A propósito de Olivia! ¿Quién es ese Don Quijote desconocido que según decís está prendado de sus encantos.

Con un movimiento rápido é inesperado, Leonor arrojó con violencia la cuerda encarnada sobre una mesa.

—¡Eh! ¡A mí que me importa, Olivia!—exclamó haciendo un gesto de supremo desdén.—No tengo la pretensión de rivalizar con ella, y con mucho gusto la dejo los colores chillones y cuantas cosas pueda desear y en cuanto el caballero que está enamorado de la señorita Olivia Varcoe, no tardaréis mucho en saber quién es, ¡abrid los ojos y le veréis! ¡Quién sabe si hay más de uno que está enamorado de esa joven!

Sir Hilton enrojeció y su mirada relampagueó.

especialmente en el colera infantil, hemos podido deducir que es irremplazable por otros preparados análogos, y, por lo tanto, aconsejamos su uso á nuestros profesores en las afecciones indicadas.

Madrid, 22 de Agosto de 1888.—Dr. Enrique Suñer.

—Los organismos pobres se relacionan pronto con la Emulsión Scott.

(Desconfiar de las imitaciones)

Madrid, 1.º febrero de 1886.

Repetidas veces que prescrito la Emulsión Scott, compuesta de aceite de hígado de bacalao y de los hipofosfitos de cal y sosa, en las diversas manifestaciones de la diatesis escrofulosa y en otros estados hijos de empobrecimiento orgánico, he obtenido excelente resultado de esta preparación, que reúne á sus condiciones terapéuticas las de ser muy tolerada por las vías digestivas, y de un sabor agradable.

De Vds. atento s. s., etc., etc.

DR. RAMÓN GARCÍA BAEZA Y FRAU.

Desde Madrid

(De nuestro Corresponsal)

Madrid, 4 Octubre 1890.

SR. DIRECTOR:

Muy Sr. mio: Continúa el verano, lo mismo desde el punto de vista atmosférico—que diría Terreras en los balances de *El Correo*—que desde el punto de vista político. Han regresado los prohombres, pero todos tienen interés en volverse á marchar, unos para hacer propaganda defendiendo los respectivos ideales, otros, en más pequeña escala, para defender sus propias candidaturas en los distritos. Ocorre con la política una cosa parecida á lo que ocurre en el comercio.

Antes vivían en Madrid y hacían buena cifra de negocios los almacenes al por mayor, pero desde que los viajeros de las fábricas han empezado á recorrer España pueblo por pueblo, los almacenistas viven difícilmente; porque hoy, no basta tener mercancía que vender, es necesario ir á buscar al comprador, y á veces, hasta coquear con él.

El almacenista ó el fabricante que espera muchas notas de pedidos espontáneos, pierde su tiempo lastimosamente; y así como en el refinamiento de la vida moderna, no se come sin aperitivos, en el comercio no se vende sin ir á buscar el comprador.

Únicamente, cuando un almacén está muy de moda, que es como si dijéramos, un partido que está en el poder, suelen recibirse adhesiones espontáneas.

Y conste que no equiparo la política con el comercio, por más que aquella esté indudablemente dentro del comercio de los hombres.

Los comisionistas mercantiles, reparten circulares, los políticos hacen discursos, los primeros regalan almanaques y elegantes marcas de fabrica, los segundos ofrecen destinos, y todos van por el mundo con su mercancía, y hacen su *publicidad* por medio de la prensa. Dentro de poco tiempo vá á haber en España un verdadero chaparrón de *meetings* y de discursos.

Los periódicos políticos comienzan á publicar listas de candidatos para diputados á Cortes, sin embargo me consta

—¿Es una cuestión la que deseáis suscribir, Leonor?—dijo con acento que expresaba su contrariedad.—Si existe realmente alguno que intente hacer la corte á Olivia, os agradecería mucho le nombraseis. Olvidais que nos han educado juntos y que debo cumplir respecto á ella los deberes de un hermano.

—¡De un hermano!—exclamó indignada Leonor.—¡Nunca os portasteis como tal, respecto á Olivia Varcoe! Mi madre tenía razón. Olivia y yo no podemos vivir bajo el mismo techo. ¡Es preciso que elijáis entre las dos!

Sir Hilton Trewavas vaciló del mismo modo que lo hace un hombre que recibe un golpe inesperado; pero no tardó en recobrar su sangre fría y añadió con un tono que quiso fuese jovial.

—¡Estáis celosa, Leonor!

—¡Entre Olivia Varcoe y yo no pueden existir celos!—replicó Leonor con acento arrogante y con aire de soberana altanería.—No puede compararse conmigo una joven á la que despreciáis... cuyo nacimiento es vergonzoso y su reputación anda de boca en boca.

—¿Quién ha dicho eso? ¿Quién se atreve á asegurar que la reputación de Olivia?...—interrumpió sir Hilton.

que el Gobierno se ocupa en primer término, en estos momentos, de las elecciones provinciales. La política entra en un periodo de acción, por lo que se refiere a la interior, toda vez que no hay nada que tanto excite los ánimos como unas elecciones generales.

Es extraordinario, cómo siendo el cargo de diputado a Cortes honorífico y gratuito, cómo imponiendo grandes deberes y el casi abandono de los negocios propios hay tanto español dispuesto a sacrificarse por la patria. Y después dirán los Epicureos de café que aquí no hay patriotismo.

Del submarino Peral se habla menos. Los exageradamente entusiastas y los maldicientes ó los envidiosos se habrán convencido de lo absurdo que es el dejar volar las pasiones para juzgar las cosas de la vida.

Es tan frecuente en el mundo equivocarse, y tan raro acertar a priori, que V., y los lectores de este periódico, han de permitirme que reproduzca aquí punto por punto algo de lo que dije á V. en mi carta de 10 de Enero de 1889.

“Y vamos á Peral. Joven, como que apenas tendrá 36 años, moreno, de rasgos fisonómicos energicos, con mirada penetrante y sonrisa bondadosa; Peral habla de su invento con una modestia que solo iguala á la seguridad con que se expresa; me recibió de un modo atentísimo; tiene fe en su proyecto y la comunicó á las personas que le oyen. Hasta ahora solo Ortega Munilla, de *El Imparcial*, algún corresponsal de periódicos andaluces y yo, creo que hemos sido quienes han tenido el gusto de visitarle en San Fernando. Ortega, con su reconocida ilustración, sus arranques levantados y dignos y su envidiable prosa ha dicho ya mucho del submarino: poco podré decir yo. El sub-marino, que he visto en el dique, es un pez de hierro, en cuyas entrañas late la gloria del país.

No hagamos, los que presumimos de hombres, lo que los niños, que rompen un juguete para ver lo que tiene dentro; que á esto equivaldría cuando el mundo tiene fijos sus ojos en este invento—dar detalles que podrían servir para que la gloria, que si resulta es nuestra, pasase á manos extranjeras; y algo ha ocurrido ya de esto, y en mi modestísima esfera, jamás hubiera contribuido á que la Colombia se llamase América.

Cuantas precauciones se tomen para evitar estos peligros me parecerán pocos, así como entiendo, y conste que tengo profunda fe en los conocimientos de Peral, que es absurdo y contraproducente llamar á las tablas al autor de una obra que no se ha representado todavía. La impresionabilidad española se excita con gran facilidad y se pasa del entusiasmo al *encogimiento de hombros*—perdone V. la llaneza de la frase—con una rapidez pasmosa. Muchos de los que gritan y vociferan hoy la gloria de Peral, si al hacerse las pruebas, por estar un clavo, fuera de su sitio, ó por algo de eso que en toda obra humana se llama el imprevisto, no resultasen perfectas, se desanimarían sin considerar que en todo caso el invento de Peral será siempre un poderoso anillo en la cadena de la evolución científica.

Hasta las equivocaciones de los sabios han sido un camino de buscar la verdad, sin nigromancia no hubiera habido química, sin astrología no existiría el Observatorio de San Fernando.

Peral, que es un sabio, un hombre perseverante, de conciencia honrada y voluntad firmísima, que está dando un paso gigante en pró de la ciencia y de la gloria española, que teniendo todas estas condiciones es un hombre serio, tengo la evidencia, aunque no me lo ha dicho, que se molesta con este coro de ditirambos que llegan á la vulgaridad, de que haya quien entienda que vá á sumergirse en San Fernando y aparcer á las 24 horas en la Habana, habiendo explorado en el camino todos los mares y destruido de pasada todas las escuadras.”

Los hechos han venido á darme la razón, y Vds. han de dispensarme que haga constar que dije hace año y medio lo que hoy dicen muchos.

Lo que podríamos llamar Madrid literario, y *divertido*, comienza á animarse. Se prepara la inauguración del Ateneo, se abrió el curso académico, se anuncia la publicación de algunos libros, los teatros abren sus puertas, y todos logran el favor del público, pero especialmente el teatro Real, dando así la sociedad marriña una nueva prueba de su patrio-

tismo. Vico vá por los pueblos dando representaciones, María Tubau y Mario, no logran grandes llenos, Ricardo Calvo lucha con grandes dificultades y mientras tanto el abono del Real se cubre dos veces. Viva España.

Del extranjero, poco saliente; las crisis comienzan á menudcar en Alemania y hoy se anuncia la del Ministro de la Guerra, lo de Portugal no lleva trazas de arreglarse, los Estados Unidos han sancionado la nueva ley de Aranceles, Francia é Inglaterra, nombrarán árbitro al Papa para la cuestión de Terranova y Gabriela Bompard prepara un traje de sensación para asistir á la vista de su causa.

Y por hoy cierro esta carta, y quedo siempre de V. aftma. s. s.—G. F.

Correo de ayer

NOTICIAS DE LA PRENSA

Madrid 30.—En el Círculo Liberal se ha celebrado una reunión, acordando que se constituya hoy la Junta de letrados para acordar lo procedente y oponerse á la resolución de la Audiencia en que se concede el voto á los guardias municipales, de orden público y de consumos.

—Se ha celebrado en el Circo del Encarnación de Santander, el banquete en honor de Salmerón, asistiendo 200 comensales.

—Al meeting, que fué posterior al banquete, asistirían unas 5.000 personas. En el centro de la plataforma se hallaba la mesa presidencial.

Al ocuparla Salmerón, es saludado por aplausos.

Asistieron varias comisiones de provincias.

—En reunión celebrada en la Habana por el partido español, han acordado telegrafiar al Gobierno exponiéndole las pérdidas que amenazan á los fabricantes de cigarros, por el nuevo proyecto de aranceles de Aduanas de los Estados Unidos.

Piden la reforma arancelaria. Madrid 1.º—Salmerón ha llegado á Madrid.

Sus amigos le recibieron con vivas á la Federación Ibérica y al partido central republicano.

Madrid 2.º—En la reunión de la Junta central del Censo verificada ayer, surgió el siguiente incidente:

Sagasta combatió el que el subsecretario pusiese su firma autorizando la publicación de las circulares del presidente de la Junta del Censo.

Sostuvo la teoría de que la Junta es un cuerpo electoral Supremo con facultades propias como entidad oficial, y tiene derecho indiscutible á que la *Gaceta* publique los documentos que de ella emanen.

Silvela defendió lo contrario, diciendo que esa disposición la exigió el reglamento porque se rige la *Gaceta*.

Añadió que ésta no publicará ningún documento que no sea revisado por el Ministerio de la Gobernación.

Castelar interrumpió diciendo:

—El gobierno quiere humillar á la Junta.

Sardoal asintió á estas manifestaciones.

Martos adoptó un temperamento de templanza.

Los liberales no aceptaron el modo de ver del gobierno, y el acuerdo quedó aplazado para otra sesión.

Quedó pendiente de discusión el punto referente á si los Ayuntamientos interinos pueden presidir ó nó las próximas elecciones.

Sagasta cree que esto sería ilegal.

—El Papa se niega á ser árbitro de las diferencias existentes entre Francia é Inglaterra, por las pesquerías de Terranova.

Madrid 3.º—*O Seculo*, de Lisboa, declara que en el meeting de Barcelona nadie habló de Unión Ibérica, y si solo de la Federación.

Censura el que se atribuya á los republicanos portugueses ideas iberistas.

—Sagasta ha conferenciado con Vega Armijo sobre los asuntos sometidos á la ponencia de la Junta Central del Censo y otros que han de tratarse en esta.

Vega Armijo mantendrá la teoría de que antes de las elecciones provinciales debe resolverse con arreglo á la nueva ley la cuestión de los Ayuntamientos interinos, por haberse declarado nulas las elecciones.

—Hoy ha circulado el rumor de que, por mediación de Martos, se hacen negociaciones con Ruiz Zorrilla para que acepte los procedimientos legales y regrese á España.

Dícese que sería la base del acuerdo la concesión de una amnistía general, incorporando á sus cuerpos á los militares emigrados, pero destinándolos á las colonias.

—Hoy se ha conocido la resolución de la Audiencia de Madrid, acerca del recurso presentado por los liberales, oponiéndose á que tuvieran voto los guardias de orden público.

El Tribunal ha desechado esta pretensión, confirmando el acuerdo de la Junta Provincial.

Otras Audiencias tienen que resolver sobre asunto análogo.

La de Cáceres ha fallado de modo contrario á la de Madrid, declarando que los referidos guardias no deben tener derecho electoral.

—La sesión de la Junta Central del Censo ha terminado á las ocho de la noche.

Se acordó abreviar los plazos de las operaciones del Censo para que puedan imprimirse las listas á la mayor brevedad y se efectúen las elecciones para cubrir las vacantes de los Ayuntamientos antes que las provinciales, según proviene la ley municipal.

Nombráronse varias ponencias, compuestas de Sagasta, Elduayen, Cervera, Salmerón, Vega Armijo, Cárdenas y Gil Berges, para que sesuelvan sobre varias consultas presentadas.

Se acordó que se reúnan las juntas provinciales para examinar las listas no mandadas con oportunidad.

Por real orden se concederá á los Ayuntamientos un plazo hasta el 13 del corriente para formar y rehacer las listas. Las juntas tienen que despachar 190 expedientes.

Discutióse ampliamente acerca de la forma en que se publicarán en la *Gaceta* los acuerdos de la Junta.

Intervienen en el debate Cánovas, Martos, Cervera, Silvela y Salmerón.

Los liberales querían que la Junta enviase á la *Gaceta* sus comunicaciones directamente,

Los conservadores se opusieron y se acordó que el secretario de la Junta, como subsecretario del ministerio de la Gobernación, se entendiese directamente con la *Gaceta*.

La Junta no volverá á reunirse hasta que termine sus trabajos la ponencia que dictaminará sobre la adaptación de la ley del Sufragio á las elecciones provinciales y municipales.

Madrid 4.—Ha fondeado en Lisboa la escuadra austriaca que manda el archiduque Carlos.

—Entre el Gobernador de Madrid y el juez suplente del distrito del Hospital, ocurrió esta madrugada un grave conflicto que ha servido esta tarde de tema de conversación en el salon de conferencias del Congreso.

El Gobernador D. Federico Sanchez Bedoya llamó al juez para poder penetrar en una casa donde se creía estaban ocultos artículos de consumos, introducidos fraudulentamente.

El juez tardó una hora en acudir al llamamiento del gobernador.

Cuando se presentó aquél, Sánchez Bedoya le amonestó, suscitándose un fuerte altercado en que se dice que llegaron á amenazarse con los bastones.

El juez dispuso la detención del gobernador.

Sánchez Bedoya dió una orden idéntica respecto al juez.

Abas órnenes no llegaron á cumplirse.

Concedese el asunto gran importancia.

Se habla de la cesantía del juez.

Madrid 5.—Ha sido nombrado alcalde de Madrid Rodríguez Sampedro.

—Han llegado á Lisboa dos buques de guerra italianos.

Hácese allí muchos comentarios acerca de la llegada de la escuadra austriaca.

—Con el título de aventura de los pelletes y en forma de comedia, relata *El Imparcial* lo sucedido entre el juez y el Gobernador de Madrid.

—El referido incidente va complicándose.

Se cree que dimitirá el gobernador y se decretará la cesantía del juez.

Confirmase que el gobernador mandó prender al juez.

El Liberal publica un artículo, censurando enérgicamente lo ocurrido.

—A consecuencia de la decepción que ha sufrido la mayoría de los emigrantes franceses en la República Argentina, trátase de encausar la emigración francesa hacia Nueva Caledonia, Argelia y Túnez.

Madrid 6.—Los Jueces de Madrid se han reunido hoy, acordando por unanimidad aprobar la conducta del juez Castro en el incidente de anteanoche con el gobernador civil.

—Continúan las dificultades para la formación del nuevo gobierno de Portugal.

Los revolucionarios no descansan y existe el temor de que se confie á la fuerza la solución de los problemas pendientes.

El vizconde de San Januario y el conde de Casal Ribeiro se han negado á formar parte del gobierno.

Martins Ferrao celebra conferencias, sin resultados.

Prevéense nuevas complicaciones.

Anuncios preferentes

En el establecimiento de D. Elicio Lecnona, Castillo 25, se acaba de recibir de los Estados Unidos de América y se venden á precios módicos los acreditados específicos.

Sarzaparrilla de Bristol's.
Emplastos porosos de Alcock's.
Anacahuita (para afecciones de garganta y pecho)
Píldoras purgantes de Brandeh.
Pastillas para estirpar las lombrices.
Renovador para el cabello, que lo conserva y le da su primitivo color.
Licor y Pastillas del Dr. Laville, para reuma.

Por cuatro pesetas al mes se da clase alterna de Lengua francesa, por la noche.—Informarán calle de la Laguna, núm. 41. (2096)

Se alquila una casa con jardín en las afueras de esta Capital, donde dicen Salamanca. Razón, Iriarte, 4. (2172)

Se alquila la casa de reciente construcción, calle del Clavel, núm. 4.—Razon, Cruz Verde, 13 es critorio. (2144)

Se vende una casa de planta baja, con buenas condiciones, situada en la ciudad de la Laguna calle del Pino núm. 25.
Durán razón en el Bazar del Hotel del Sr. Camacho. (2196)

Vino puro, suave, cosechado en las costas del Sauzal, se vende al pormenor en el establecimiento calle de la Carrera núm. 25, de la Laguna, á 53 céntimos de peseta el litro.

Los que deseen cantidades mayores pueden dirigirse á la bodega de San Simón, en dicha pueblo del Sauzal, donde obtendrán rebaja en el precio. En la indicada bodega hay existencias de vinos viejos, en condición de ser enviados á cualquier clima, á precios equitativos. (2179)

To Let

On Lease or for the season, a commodious country house with garden and dependencies. It is beautifully situated on the road, this side, and near to Laguna. It has also adjoining large grounds for general cultivation and can be included in the rent to a desirable tenant.

For particulars apply to La Administración del DIARIO DE TENERIFE. 2180

Pectoral de Yerba Santa

(Eriodytion Californicum)
Recomendado para el Asma, Catarro, Tos, Opciones y Constipados.
Farmacia de Suárez Guerra, San Francisco 17.—Santa Cruz de Tenerife. (1956)

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO de VIVAS PEREZ

Aprobados por la Real Academia de Medicina de Granada, recetados por verdaderas eminencias de todas partes.

Adoptados de Real Orden por el Ministerio de Marina, previo informe de la Junta superior facultativa de Sanidad, Porque curan inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de vómitos y diarreas, de los tísicos, de los viejos, de los niños, cólera, tífus, disenterías, vómitos de los niños y de las embarazadas, catarros y úlceras del estómago, piroxicon eruptos, fétidos.

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos.

Precios: En España, Caja grande, 3'50 pesetas Pequeña 2 pesetas.

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones porque no darán resultado. Exigir la firma y marca de garantía.

DEPÓSITO GENERAL: Almería, Farmacia VIVAS PEREZ desde donde se remiten por correo á todas partes enviando 75 céntimos más por certificado.

POR MAYOR: Madrid, M. Garcia y Sociedad Ibero-Universal y José Hernández Barcelona, Sociedad Farmacéutica é Hijos de J. Vidal y Ribas. De venta en todas las boticas de las provincias y pueblos de España, Ultramar, Buenos Aires y en toda la América del Sur. En Sta. Cruz de Tenerife: en todas las principales farmacias y droguerías. (1938)

